

来春の介護保険改定を前に、サービスや報酬の審議がヤマ場を迎える。全体として抑制ムードが強く、7月5日の厚労省の第142回社会保障審議会介護給付費分科会では、訪問介護について象徴的な論戦があった。

「誰が見ても異様な数字になっております。こういう数字が制度自体の信頼性を失いかねません」(井上隆・経団連常務理事)。「これほど訪問しなければいけない例があるのかなど疑問に感じます」(東憲太郎・全国老人保健施設協会会長)。厚労省が配布した資料によれば、介護保険の訪問介護で生活援助サービスを月101回利用している人が示され、その多さを委員たちが批判した。

これに対し「認知症の人と家族の会」田部井康人

ドが強く、7月5日の厚労省の第142回社会保

障審議会介護給付費分科会では、訪問介護について象徴的な論戦があっ

た。

「誰が見ても異様な数

字になっております。こ

ういう数字が制度自体の

信頼性を失いかねませ

ん」(井上隆・経団連常務理事)。「これほど訪問

しなければいけない例が

あるのかなど疑問に感じ

ます」(東憲太郎・全国老

人保健施設協会会長)。

厚労省が配布した資料によれば、介護保険の訪問介護で生活援助サービスを月101回利用している人が示され、その多さを委員たちが批判した。

これに対し「認知症の人と家族の会」田部井康人

点検 介護 保険

月100回の訪問介護は「異様」か

在宅生活の継続には必要

第87回

ニュース・総合

間です」と話す。やはり月90回の訪問を受けている千葉県君津市要介護2の女性について、担当者は「80歳代の独居の方で、3度の食事作りと服薬確認のためです。家族がよく訪れ、入浴を手助けし掃除や洗濯など身の回りの世話をしています」

東京都足立区には、月90回の訪問回数の住民が2人。「96歳の要介護4の男性と91歳の要介護2の女性で、共に軽度の認知症です。一人暮らしで身内がいないため成年後見人が就いています」。

そして重要なのは「在宅生活を望んでいます」。そこで「ヘルパーが日々3回赴き、調理と服薬確認をしています」

すべての利用者が求めているのは「調理と服薬の確認」。朝晩の3回の食事と薬のための訪

タにまつわるノベルティ

同省は「1日の報酬に上限設定を設けるべき」と、月90回は乱用と暗に指摘。だが果たして月90回の生活援助は無駄なサービスなのだろうか。名指しされた当該市区町村に事情を聞いた。

注目の101回利用者がいる北海道標茶町の担当者が話す。「80歳の1人暮らしの方で、朝晩の食事作りとその後の服薬が欠かせないので、毎日3回ヘルパーが訪問しています」「昨年9月はまたま体調が悪化してヘルパーの訪問回数が少しそれぞれ増えたが、いつもは日に入浴は介助なしで頑張っています」

月90回の生活援助がある月90回の生活援助がある

月90回の生活援助がある

月90回の生活援助がある